



弓削高等学校

<http://ehm-yuge-h.esnet.ed.jp/>

新人戦・文化祭

弓削高生奮闘!

新人戦東予地区予選に出場
(バドミントン・剣道・卓球)

10月28日(土)・29日(日)、バドミントン新人大会東予地区予選会が開催され、本校バドミントン部が出場しました。接戦の末、2年の村上凛花さんが県大会出場を決めました。また、団体戦は男女ともに県大会出場です。



10月28日(土)、剣道新人大会東予地区予選会が行われ、本校の体育活動部が参加しました。

県大会出場にはなりませんでしたが、最後まで諦めずに挑みました。次の大会に向けて頑張りたいと思います。



11月3日(金)、卓球新人大会東予地区予選会が行われました。本校から5名出場し、1年の竹内愛美和さんが県大会出場を決めました。練習に励み、一つでも多

くの勝利を掴みたいと思います。

文化祭を実施

11月3日(金)、文化祭が行われました。今年度は本校体育館が建替え工事のため、上島町弓削体育館をお借りして実施しました。小規模ながらも全員が協力して充実した文化祭にすることができました。

ご観覧くださった皆さま、ご協力いただいた保護者・地域の皆さま、本当にありがとうございました。



上島の遺跡④



弓削島の久司浦集落
かつて久司浦集落の北側に位置する尾根上からナイフ形石器が採集されています。
弓削町『弓削町制施行50周年記念写真集』平成15年 から

生涯学習課
学芸員 有馬啓介



弓削島で昔の生業や生活についての聞き取り調査をしている際に、昭和の前半頃の山の様子を聞くことができました。

「山には松林が多く見られ、ソクダと呼ばれる落ちた松葉は油を含むため、燃料に適していました。ソクダを購入するために、他の島からやって来る人々もいました。たでる(船を長持ちさせるために、船底に付着した貝殻や船虫、海藻を焼くこと)際に、ソクダは重宝されました。また、アカマツやクロマツは、建築材としても利用されました。山は管理され、砂地がよく見えていました。」

かつての瀬戸内海の森林は、主としてシイノキなどの照葉樹林で構成されていたと考えられています。人間活動や自然災害等により照葉樹林が失われると、その森林は松林か落葉広葉樹林になると言われています。古来、瀬戸内海では製塩業が盛んであり、その燃料の供給地として森林が利用

されてきました。人間活動の活発化とともに瀬戸内海の島々には松林が増加し、重要な燃料となりました。家庭用のプロパンガスが普及すると山に人が入らなくなり、山が荒れていきました。聞き取り調査によると、子どもでもたくさんの松茸を取ることができたようです。それほど山が管理され、きれいだったということです。また、昭和の中頃までは、山の高い斜面まで段畑が見られました。

遺跡の調査には、発掘調査と地表面の観察によって遺跡の状況を把握する調査があります。後者は、分布調査(踏査)と呼ばれており、この調査方法によって昭和30年代から50年代にかけて、芸予諸島で旧石器時代の遺跡が発見されていきました。山の景観が現在よりも分布調査に適していたのです。



弓削商船高等専門学校

<http://www.yuge.ac.jp/>

平成29年度専攻科入学式を挙

平成29年度海上輸送システム
工学専攻科入学式を挙

10月2日(月)、本校第一会議室において、専攻科(海上輸送システム工学専攻)入学式が挙行されました。

式では入学生による宣誓が行われ、その後、「自分の専門を高めると共に、専門ではなかった他の分野の知識・技術も身につけて、太く大きくなっていきましょう。」と井瀬校長が式辞を述べま

した。

専攻科入学生3名が、さらに高度な技術者を目指し、二年間の学生生活のスタートを切りました。



有志の学生による

ブックハンティングを実施

10月14日(土)、広島市の書店「MARUZEN 広島店」にて「平成29年度ブックハンティング」を実施しました。

参加者は学生21名、教職員3名の計24名で、因島の長崎棧橋

に集合し、貸切バスで広島市の書店に向かいました。

参加者は実際に本を手に取りながら、一人あたり10,000円を上限として2時間にわたり図書館に購入する本の選定にあたりました。

今回学生が選んだ本は、揃い次第図書館へ特設コーナーを設けて展示する予定ですので、学生が選んだ本を借りに図書館へぜひお越し下さい。



島おこし協力隊活動報告

初めまして。11月から弓削高等学校公営塾の塾長として就任しました中裏修平と申します。私も島おこし協力隊の方々と同じようにこちらの記事を担当させていただけることになりましたので、どうぞよろしくお願いいたします。

みなさんのなかには「公営塾って何?」と思っている方がたくさんいます。今回はこの弓削高等学校の中に新たにできた公営塾のことについてご説明をします。

この公営塾ですが簡単に言ってしまうと、学校の中に弓削高生対象の塾ができたということです。生徒達はそれぞれの目標があり、その目標に向かって日々を過ごしています。そのお手伝いをするのが私たち公営塾の役目です。放課後の時間を使い、定期テスト前の勉強や大

ゆめしま未来塾「ひかり」始動!

学受験対策はもちろんのこと、進路指導や人生相談も受け付けております。塾とはいえ、テストや模擬試験の成績だけがすべてだとは思っていません。私たちが関わることで学校や保護者の方とは違った目線で子どもたちの成長を促し人間としての成績を上げていきたいと考えています。

公営塾の閉講時間は21時になります。夜遅くに町や港で弓削高生を見かけたときは「こんな遅くまで遊んでたのか!」とは思わずに「勉強頑張ってたんだね」と声をかけてあげてください!生徒達も励みになると思います。

学校や地域の方々、そして生徒たちとこの上島町を盛り上げていきたいと考えていますので今後ともよろしくお願いいたします。



生徒が理解できるまで指導。それが公営塾の強みです。



島おこし協力隊
中裏修平